

¿Quién se encontró con un claro de medianoche? Parte 3

1. ¿Era Jesús hombre o Dios? Si ambas cosas, ¿de qué manera exacta era él las dos? De alguna manera, esto es un misterio y puede permanecer así hasta que alcancemos la eternidad con Dios. Pero el misterio está ahí por otra pregunta: si Jesús era Dios, ¿cómo se convirtió en Dios? ¿Siempre fue Dios? ¿Es un Dios creado, hecho de la esencia o voluntad del Padre?
2. La Biblia nunca usa la palabra "trinidad" y la palabra "Deidad" es un intento de poner en español un término griego. Recuerdo que reemplacé "trinidad" por "Divinidad tres" en nuestros cancioneros en la canción "Santo, Santo, Santo", ya que nos dijeron que era bíblica.
3. No estoy seguro de que el término "Divinidad" haga que el misterio sea más claro... pero la Biblia en realidad tiene mucho que decir acerca de quién fue Jesús, quién es y quién será.
4. Los musulmanes y algunos ateos nos llaman paganos, afirmando que adoramos a tres dioses. El hecho es que creemos en Dios el Padre, Dios el Hijo y Dios el Espíritu Santo y creemos que todos ellos son uno desde la eternidad. Eso difiere de todos y cada uno de los sistemas paganos en que sus dioses no son los mismos. Difieren en personalidad, reacción y decisión. Nuestro Dios se mueve como uno solo y siempre lo ha hecho.
5. La lectura de esta mañana es Juan 1:1-4. Si esto se parece mucho a los primeros versículos de la Biblia, estás prestando atención. Juan incluso trae luz a la historia en su primer capítulo. Cuando dice "en el principio era el Verbo" está usando el tiempo imperfecto y durativo en griego. Si fuéramos muy literales, lo traduciríamos como "En el principio el Verbo era continuamente, y el Verbo estaba continuamente con Dios, y el Verbo era Dios continuamente".
6. En su versión del Nuevo Testamento, los testigos de Jehová a menudo ponen un artículo indefinido en cualquier versículo que llame a Jesús Dios. Sus Biblias dirán que "el Verbo era un dios" e incluso usarán "dios" con una letra pequeña. Solían decirle a la gente mientras iban de puerta en puerta que lo hacían porque, en el griego original, era una pequeña letra. El problema es que el griego NO tuvo

letras pequeñas durante cientos de años después de este tiempo. Ah, y el idioma griego NO tiene artículo indefinido. SÍ tiene un artículo definido, pero eso no se usa aquí. El lenguaje es preciso y se hace eco del Nombre de Dios dado a Moisés: "Yo soy el que soy".

7. Juan continúa diciéndonos que nada ha sido creado o llegado a existir excepto por él. Eso significaría que Jesús no fue creado. Siempre lo ha sido. Si bien eso nos frustra a los que vivimos en el mundo del tiempo, podemos entender círculos que no tienen principio ni fin. Todo fue creado A TRAVÉS del Verbo que existió en la eternidad.
8. En el versículo 4, Jesús es descrito como el origen de toda vida. Una vez más, esto es paralelo a Génesis 1.
9. "Antes de mí no fue formado ningún dios, ni lo habrá después de mí" (Isaías 43:10) Nuestro Dios no fue formado ni ningún otro dios será formado. Eso descarta la idea de que Jesús fue formado a partir de la esencia o voluntad de Dios. El Salmo 93:2 dice: "Tu trono fue establecido hace mucho tiempo; Eres desde toda la eternidad". Luego, Miqueas aplica esto expresamente a Jesús cuando dice: "Pero tú, Belén, Efrata, de ti saldrá uno para que yo sea gobernante en Israel. Sus salidas son de tiempo antiguo, de los días de la eternidad". (Miqueas 5:2.)
10. Dios declaró que Él era Yahweh y que no rendiría Su gloria a ningún otro (Isaías 42:8). Entonces, el profeta Jeremías, nos dice esto: "En aquellos días y en aquel tiempo haré brotar un remáltaro justo del linaje de David. En esos días Judá se salvará, y Jerusalén vivirá segura. Este es el nombre por el cual será llamado: Yahveh, nuestro justo salvador". (Jeremías 33:15,16)
11. En el primer año de OSHC, tuvimos dos sermones sobre el Ángel del Señor, un ser que aparece una y otra vez en el Antiguo Testamento para recibir adoración, distribuir justicia y cambiar el curso de la vida de las personas. Podría ser el momento de repasar esas lecciones, pero, por ahora, recuerde que el capítulo 1 de Juan dice que ningún hombre ha visto a Dios en ningún momento. Otros pasajes coinciden. Y, sin embargo, Génesis 17 dice expresamente que Yahvé se le apareció a Abram. En Génesis 32:30, Jacob llama a

un lugar Peniel, diciendo: "Es porque vi a Dios cara a cara, y sin embargo se me perdonó la vida".

12. Moisés le habló a Dios cara a cara en Números 12:6-8. La Escritura dice: "Él contempla la forma del Señor". ¿Son contradicciones? De nuevo, nos dirigimos a Juan.
13. "Nadie ha visto al Padre, sino el que es de Dios; sólo él ha visto al Padre". (Juan 6:46.) "Y el Padre que me envió dio testimonio de mí. Nunca has oído Su voz ni has visto Su forma (Juan 5:37). Es Jesús quien viene a nosotros, Dios en forma humana. Nunca hemos visto al Padre, pero ver a Jesús ES ver al Padre. Mire Juan 14: 5-9.
14. Y si alguien duda, Jesús lo hace tan claro como pudo hacerlo en Juan 8:58,59. Jesús se apropia del mismo nombre que Dios le dio a Moisés en la zarza ardiente. Fíjate bien en el pasaje y el tiempo del verbo. "De cierto, de cierto os digo -respondió Jesús- antes que Abraham naciera, YO SOY. Al oír esto, recogieron piedras para apedrearlo".
15. Algunos podrían preguntar, como lo hicieron en la iglesia primitiva, ¿por qué se hace referencia a Jesús como el "Hijo de Dios" si era co-igual y co-eterno con el Padre y el Espíritu? Si bien un sermón no es el lugar para hacer una inmersión profunda en esto, espero que esto sea suficiente: Jesús también es llamado el Pan de Vida, el Cordero de Dios, el León de Judá, pero no asumimos, entonces, que él es realmente pan, cordero o león. Entendemos que Dios está usando términos humanos para expresar una realidad espiritual.
16. Jesús es el Hijo de Dios, y el Hijo unigénito de Dios, porque Jesús es el ÚNICO representante de Dios en forma humana que este mundo recibirá. Nosotros, los que lo seguimos, debemos ser imitadores de su luz y reflejar su gloria, pero nunca seremos él.
17. En Juan 19:7, los líderes religiosos de la época escucharon a Jesús decir que él era el Hijo de Dios e inmediatamente dijeron que tenía que morir. ¿Por qué? Entienden que la palabra "hijo" significaba "la misma naturaleza". Cuando Jesús se llamó a sí mismo el Hijo del Hombre, nos estaba haciendo saber que era verdadera, absoluta y

totalmente humano. Cuando usó el término "Hijo de Dios" nos estaba haciendo saber que él era verdadera, absoluta y totalmente Dios. Los judíos lo entendieron y algunos le creyeron, mientras que otros tramaron cómo matarlo.

18. Pablo dice en Filipenses 2:6 "Cristo Jesús, el cual, siendo en misma naturaleza Dios". El escritor de Hebreos hace un marcado contraste entre Jesús y los seres creados como los ángeles.
19. Terminaremos esta lección en Hebreos capítulo uno. Hebreos es un libro inusual en el sentido de que no es una carta ni es una historia; Es un sermón. Hebreos 1:1-12.